

Beratungsfolge Vorlage ist für alle hier angegebenen Sitzungen bestimmt	Sitzungstermin
Ausschuss für Stadtentwicklung, Planung und Bau	11.03.2025
Haupt- und Finanzausschuss	18.03.2025
Rat	25.03.2025

Gestaltungsbeirat Haan
- hier: Benennung der Mitglieder bis März 2028

Beschlussvorschlag:

Der Rat beruft folgende Personen als stimmberechtigte Mitglieder in den Gestaltungsbeirat der Stadt Haan für den Zeitraum bis März 2028:

- Prof. i.V. Dipl.-Ing. Andrea Salgert, Architektin
- Dipl.-Ing. Judith Kusch, Architektin und Stadtplanerin
- Prof. em. Dr. Ing. Franz Pesch, Architekt und Stadtplaner
- Prof. M.A. Sebastian Sowa, Landschaftsarchitekt
- Dr. Alexandra Apfelbaum, Kunst- und Architekturhistorikerin

Zusätzlich erhält weiterhin jede Ratsfraktion einen beratenden Sitz im Gestaltungsbeirat.

Sachverhalt:

Der Rat der Stadt Haan hat in seiner Sitzung am 14.12.2021 gemäß der gültigen Geschäftsordnung die Mitglieder des Gestaltungsbeirats der Stadt Haan für 3 Jahre bis Ende März 2025 berufen.

Zur Fortführung des Gestaltungsbeirates müssen gemäß der Geschäftsordnung erneut 5 stimmberechtigte Mitglieder berufen werden.

Aus dem Kreis der bisherigen Beiratsmitglieder hat sich Frau Prof. i. V. Dipl.-Ing. Andrea Salgert, Architektin aus Düsseldorf, dazu bereit erklärt, die Arbeit im Gestaltungsbeirat weiterhin fortzuführen.

Die übrigen Mitglieder scheiden nach nunmehr 9-jähriger Tätigkeit aus dem Gestaltungsbeirat aus. Aufgrund dessen hat die Verwaltung Vorschläge zur Neubesetzung der Stellen aus den Fachbereichen Architektur, Städtebau, Landschaftsarchitektur und Denkmalpflege zusammengetragen und ist in Kontakt mit den entsprechenden Fachleuten getreten. Folgende Personen konnten zur Mitarbeit im Gestaltungsbeirat gewonnen werden:

- Prof. i.V. Dipl.-Ing. Andrea Salgert, Architektin
- Dipl.-Ing. Judith Kusch, Architektin und Stadtplanerin
- Prof. em. Dr. Ing. Franz Pesch, Architekt und Stadtplaner
- Prof. M.A. Sebastian Sowa, Landschaftsarchitekt
- Dr. Alexandra Apfelbaum, Kunst- und Architekturhistorikerin

Gemäß der im Dezember 2021 zuletzt geänderten Geschäftsordnung kann zudem je Ratsfraktion ein nicht stimmberechtigtes Beiratsmitglied als politischer Vertreter/in am Gestaltungsbeirat teilnehmen. Hierdurch soll ein besseres Verständnis der Tätigkeit des Beirats und eine größere Akzeptanz und Transparenz, auch zur Umsetzbarkeit der getroffenen Empfehlungen, erreicht werden. Als politische Vertreter waren bisher im Gestaltungsbeirat tätig:

- CDU-Fraktion: Jens Lemke, Vertretung Annette Leonhardt
- SPD-Fraktion: Jörg Dürr, Vertretung Walter Drennhaus
- WLH-Fraktion: Anika Lennartz, Vertretung Sonja Lütz
- GAL-Fraktion: Elke Zerhusen-Elker Vertretung Nicola Günther
- FDP-Fraktion: Michael Ruppert, Vertretung Reinhard Zipper

Die Fraktionen werden daher gebeten, ihre Mitglieder und Vertretungen zu bestätigen oder neue Mitglieder / Vertretungen zu benennen.

Die Vergütung der stimmberechtigten Mitglieder soll weiterhin in Anlehnung an die Preisrichterhonorare pauschal mit einer Aufwandsentschädigung von 425 Euro je Sitzung vergütet werden. Die Teilnahme der Stadtverordneten bzw. sachkundigen Bürger wird gem. § 5 der Hauptsatzung der Stadt Haan entschädigt.

Die Geschäftsstelle des Gestaltungsbeirates wird derzeit weiterhin vertretungsweise vom Amt für Stadtplanung und Vermessung übernommen.

Finanz. Auswirkung:

Die erforderlichen Haushaltsmittel wurden, wie in den Vorjahren, in den HH-Entwurf 2025 eingebracht und im Rahmen der längerfristigen Haushaltsplanung bereits berücksichtigt.

Anlagen:

Anlage_Informationen_Mitglieder